

De la O, Margena, "Comienza mañana feria de La Palma en Tlacazamapa, Taxco", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 5 de octubre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/18/index.php?section=regiones&article=015n1reg>

Este viernes comenzará la tercera feria de La Palma en la comunidad indígena de Tlacazamapa; los bailes regionales y las artesanías de ese producto del cocotero simbolizarán la fiesta que el gobierno municipal busca que sea reconocida como otro de los atractivos turísticos de la ciudad colonial.

Durante cinco días el pueblo indígena se vestirá de luz y color para dar vida por tercera ocasión a la feria dedicada a la palma; las actividades artístico-culturales y deportivas, serán un ingrediente adicional.

Con una muestra de la elaboración de artesanías hechas a partir de la palma, indígenas de Tlacazamapa decidieron abrir esta edición, mientras grupos danzantes y números musicales les secundan en la plaza principal. Un maestro de ceremonias bilingüe estará los 5 días que dura la celebración.

El próximo domingo es un día crucial de la fiesta: la belleza indígena de la comunidad será coronada por el alcalde Ramiro Jaimes Gómez, después de conocer los resultados del certamen, en el que se han inscrito más de cinco participantes.

El patronato de la feria también hizo pública una convocatoria para el concurso de artesanía y joyería de palma y otros metales; la premiación considerará tres categorías: ornato, joyería y miniatura, de las que se evaluará diseño, calidad y creatividad. Las piezas deberán ser elaboradas con materiales naturales de palma y hechas a mano.

A 40 minutos de la cabecera municipal, por el camino de Tehuilotepec, está Tlacapaza, la comunidad indígena más grande de la geografía taxqueña, en que la mayoría de sus pobladores hablan el náhuatl, quienes hace tres años decidieron instaurar su fiesta anual, que ha sido motivo de que esta administración propusiera un punto de acuerdo para que en lo futuro se instituya como una de las fiestas y atractivos turísticos de Taxco.

Durante esos días las calles son adornadas y un sinnúmero de artesanías de palma se exhiben en la placita de la comunidad; un baile popular enmarca la coronación de la reina, mientras la nostalgia invade a quien ocupó durante un año ese lugar.

En el festejo también se entregan los reconocimientos a los que resultaron victoriosos del concurso de artesanías de palma en la primera feria del país dedicada a ese recurso natural.

Los pobladores y las autoridades municipales han trabajado durante este año para que esta fiesta alcance proyección no sólo en el estado, sino en el país.